
Orthographe 

Rappelle-toi : Les deux derniers  sons que tu as travaillés sont  [ z ] et [ s ]. 

Ce qu'il faut retenir

Le son [ s ] peut s'écrire :

• s    une → souris – danser 

• ss entre deux voyelles   un poi→ sson – la classe – un dessin 

• c devant les voyelles e, i, y  des → cerises – un citron – un cyclone

• ç devant les voyelles a, o, u   fran→ çais – un garçon – j'ai reçu

Quelquefois, le son [ s ] s'écrit t devant la voyelle i   la récréa→ tion – une addition

Moins souvent, on peut le trouver également écrit sc  la pi→ scine ou  x  di→ x -  soixante

Le son [ z ] peut s'écrire :

• z   un → zèbre – onze – quatorze

• s seulement entre deux voyelles  une ma→ ison – du poison – la cuisine

Écris les mots suivants dans le tableau ci-dessous.

le tissu – une dizaine – un espoir – une farce – glissant – bizarre – quinze – une gazelle – une prise – 
danser – une balançoire – la visite – un message – une semaine – peser – merci - désobéir – une maison –
une demoiselle – un geste – une façade – un oiseau – treize – un commerçant – la force

On entend le son [ s ] On entend le son [ z ]
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